

ont beaucoup donné de leur personne pour le sport et/ou la jeunesse, étaient à l'honneur vendredi soir à la préfecture.

La cérémonie de remise de la médaille de la Jeunesse et des Sports dans les salons préfectoraux a été l'opportunité pour le préfet de l'Aisne de se livrer à un véritable plaidoyer pour le monde associatif.

Ils étaient douze Axonais, sur la vingtaine ayant obtenu cette distinction, à être présents pour ce moment de reconnaissance d'un long travail réalisé bénévolement auprès d'autrui.

Pierre Bayle, le préfet, a beaucoup insisté sur le fait que cette médaille était « une façon de récompenser ces hommes et ces femmes dont l'engagement au service de la cause du sport, de l'éducation populaire et des mouvements de jeunesse, fait honneur au département ».

Pas moins de cinq médailles d'or et sept médailles d'argent ont été épinglées par le préfet et le directeur départemental de la DDJS ainsi que le directeur régional adjoint.

relativement jeune : créée en 1967, cette médaille est décernée aux dirigeants bénévoles et aux militants associatifs investis dans la cause du sport, de l'éducation populaire et des mouvements de jeunesse au titre des ministères des Sports, et de celui de la Jeunesse, de l'Éducation nationale et de la Recherche, à l'occasion des deux promotions annuelles des 1^{er} janvier et 14 juillet. Elle comporte trois échelons : bronze (8 ans), argent (12 ans) et or (20 ans de services). Désormais, la commission ad hoc peut également décerner la lettre de félicitations qui est le 1^{er} échelon officiel de reconnaissance de l'engagement associatif.

La journée du bénévolat

Cette remise de récompense s'inscrivait dans le cadre de la journée du bénévolat. En 1985, à New York, l'ONU a décidé de créer la journée mondiale du bénévolat afin de promouvoir le travail des bénévoles pour le développement économique et social aussi bien au niveau local, national et international. Mais aussi pour mettre en avant le rôle joué par les structures associatives qui s'efforcent de répondre aux divers besoins de la vie sociale, principalement auprès des jeunes, et des quartiers difficiles. L'ONU



Les douze récipiendaires de la

souhaiterait voir les sociétés et les gouvernements reconnaître et promouvoir le volontariat comme activité indispensable. La France peut se vanter d'être championne d'Europe du bénévolat et du volontariat avec



Un député et plusieurs conseillers généraux pour cette cérémonie dans les salons de la préfecture.

Les médaillés

Médaillés d'or 2010

Daniel Delahaye, éducateur sportif depuis 1970 et maire adjoint aux sports à Pasy. A été footballeur professionnel à Nancy et Boulogne-sur-Mer.

Michel Potelet, principal de collège et vice-président de la ligue de football de Picardie ; maire de Ribemont depuis 1989, vice-président du conseil général chargé de l'Éducation et des Sports.

François Stramandino : technicien informatique, créateur en 1977 du Cercle de lutte de Belleu ; conseiller municipal délégué de Belleu, il est également président du comité de lutte de Picardie et membre de la fédération nationale.

Lucien Schoult : de Charmes, éducateur sportif, judoka depuis 1964 et ceinture noire cinquième dan. Il a œuvré dans plusieurs associations de judo dans l'Aisne (dont l'AJA). Il enseigne le judo à des personnes handicapées avec « Judo plaisir ».

Marc Andrieux : inspecteur d'assurance président depuis 1990 du club d'haltérophilie de la Ferté-Milon. Il est secrétaire général de la fédération de sa discipline.

Médaillés d'argent 2010

Nadine Demko : membre influent du foyer culturel de Belle, notamment de la section gymnastique. Conseillère municipale en 1995 et adjoint au maire de Belleu depuis 2001.

Jean-Claude Desuert : de Saint-Quentin, entraîneur de football retraité, vice-président de l'Union nationale des parachutistes.

Jean-Pierre Morlet : directeur du service régional UNSS et ex-entraîneur gymnastiques de Fresnoy-le-Grand et Saint-Quentin.

Didier Lhotte : de Ressons-le-Long, psychologue, animé l'association nationale « Chants et danses » depuis 1984.

Jean-Claude Poulain : de Bruyères-et-Montbérault, professeur d'éducation physique et sportive (retraité) : ex-entraîneur d'athlétisme à la Fraternelle des cheminots de Laon.

René Querel : de Fresnoy-le-Grand, mécanicien ajusteur. Membre de la Fresnoysienne de gymnastique depuis 1997, trésorier du comité départemental de gymnastique.

Lucien Stable : retraité RATP, habitant Mont-Notre-Dame, ex-président du basket-ball de Bobigny et vice-président cyclotourisme de Drancy, il a fondé le Mont-Notre-Dame cyclotourisme.